

# Falta de recursos pone en “alto riesgo” elección en Durango

Informan situación financiera de Oples

---

**ALONSO URRUTIA**

---

Durante la presentación del segundo informe sobre la situación financiera de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples), el secretario ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE), Edmundo Jacobo Molina, alertó que se mantiene la preocupante situación en estos organismos ante los recortes presupuestales, en especial en Durango, Hidalgo, Quintana Roo y Tamaulipas, donde habrá elecciones.

En la sesión del Consejo General del INE, la consejera electoral Dania Ravel calificó de muy preocupante la situación que enfrentan los institutos locales cuando tienen el compromiso de sacar adelante comicios este año. En seis estados hay alto riesgo de operatividad y en otros seis riesgos moderados; 12 institutos solicitaron ampliaciones presupuestales y sólo tres reportaron haberlo recibido.

En su intervención, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova destacó el caso de Durango, donde el recorte oscila en 60 por ciento y le impide lanzar la licita-

ción para el programa de resultados electorales preliminares y el gobierno del estado tuvo que asumirse como garante del convenio entre el instituto y Talleres Gráficos para iniciar la impresión de materiales electorales.

Jacobo Molina se refirió asimismo al caso más crítico, Durango, al cual se le ha retrasado la entrega de las ministraciones anteriores, entre ellos, 19 millones de pesos comprometidos para organizar el PREP.

En otro orden, al aprobarse los dictámenes de la fiscalización de las precampañas efectuadas en las seis entidades que tienen comicios en junio (cuatro sólo para gobernador, Durango gobernador y alcaldes y Quintana Roo gobernador y congreso local), el consejero Jaime Rivera, presidente de la Comisión de Fiscalización, informó que en conjunto se impusieron multas por 3.6 millones de pesos “monto relativamente bajo” en comparación con 2021, cuando se cancelaron las candidaturas a dos aspirantes a gobernador de Morena en Michoacán y Guerrero, un tipo de casos no registrados en el actual proceso.